



## Le mot du général Joseph Dupré la Tour

### Rétrospective 2023 : une année riche d'imprévus.

*Au terme d'une année très active, la BSPP est aujourd'hui en ordre de bataille pour relever le formidable défi des JOP 2024.*

*2023 conjugue le rythme et la densité opérationnelle des années 2019 et 2022. On y retrouve des périodes particulièrement éprouvantes, soit par leur durée, comme avec les manifestations contre la réforme des retraites, soit par leur intensité, comme lors de la séquence des violences urbaines du 27 juin au 3 juillet. Des températures élevées et la coupe du monde de rugby ont conduit à une sollicitation jamais atteinte pour un mois de septembre. Certaines opérations ont été particulièrement marquantes, comme l'explosion de la rue Saint-Jacques en juin.*

*Deux de nos frères d'armes ont péri : le caporal Caron et le sergent Damelin court. Nous les honorons chaque semaine dans nos centres de secours en proclamant leurs noms lors de l'appel des Morts au feu.*

*Fait notable concernant l'infrastructure, deux centres de secours ont été inaugurés cette année, sous la présidence du préfet de Police : Bourg-la-Reine et Neuilly-sur-Marne. Nous quitterons définitivement notre vieux fort de Villeneuve-Saint-Georges le 21 décembre.*

*Ensuite, sur le plan doctrinal, le nouveau schéma interdépartemental d'analyse et de couverture des risques (SIDACR) pour la période 2023-2028 a été signé par le préfet de Police.*

*Enfin, sur le plan de l'innovation, le projet de lance diphasique est passé en phase d'industrialisation, le développement des tenues de feu refroidies est prometteur, tout comme les travaux sur l'intelligence artificielle.*

*En cette fin d'année qui approche, je veux redire toute ma fierté de servir la Brigade à votre tête. Tous les jours, je m'émerveille de votre attention aux plus fragiles, de votre courage sur les grosses opérations et de votre ardeur au travail pour que la Brigade garde son rang, le premier.*

*Je vous souhaite en avance de phase des permissions reposantes et de belles fêtes de Noël en famille ou en caserne pour ceux qui seront de garde.*

## FORT BOYARD À CHAMPERRET

Le vendredi 1<sup>er</sup> décembre, dans toutes les casernes on fêtait la Sainte-Barbe. Sur le site de Champerret, après un petit-déjeuner organisé par la 29<sup>e</sup> compagnie et une aubade jouée par la musique de la Brigade, le général et son équipe se sont lancés dans les épreuves de Fort Boyard.

Les différents bureaux de l'État-major ont organisé un jeu dont l'objectif était de retrouver les fameuses clés à travers des jeux d'adresse, de dégustation répugnante, de devinettes du Père Fouras.

Pendant ce temps, l'ensemble du personnel de la CCL5 était convié à un bowling de cohésion !





## RAVIVAGE DE LA FLAMME

Le mardi 5 décembre a eu lieu la cérémonie de ravivage de la flamme de la Nation, sous l'arc de triomphe, à l'occasion des festivités de la Sainte-Barbe. Elle était présidée par monsieur Laurent Nuñez, préfet de Police. Le général de division Joseph Dupré la Tour, commandant la Brigade, la musique de la Brigade ainsi qu'un détachement de cadres étaient présents.



## POMPIERS MILITAIRES

Le 16 novembre 2023, au cours d'une visite au BMPM, le général de division Joseph Dupré la Tour et le vice-amiral Lionel Mathieu ont signé une lettre d'intention en vue de renforcer la coopération et les partenariats entre ces deux grandes unités de sapeurs-pompiers militaires. Ainsi les échanges devraient s'intensifier dans les domaines

aussi variés que le RETEX, les bonnes pratiques RH, les études scientifiques et cliniques, le numérique ou encore la robotique.

Vaste programme pour contribuer à la promotion du modèle singulier d'unité de pompiers militaires dans un contexte compétitif et en constante évolution.



## VISITE DU COM FT

### **Visite du général de corps d'armée Toujouse.**

Le mardi 28 novembre 2023, le général de corps d'armée, Bertrand Toujouse, commandant des Forces Terrestres, a rendu visite à la brigade de sapeurs-pompiers de Paris.

Il a pu découvrir les différentes facettes du métier lors d'une démonstration dans la cour de l'État-major.





## INTRONISATION MME LACARRAU

En ce mardi 5 décembre 2023, Marie-Sophie Lacarrau, journaliste et présentatrice du journal de 13H de TF1 a été intronisée par le général de division Joseph Dupré la Tour dans le cadre de la réserve citoyenne. Elle est promue au grade honorifique de colonel. Cette cérémonie s'est déroulée en présence des autres réservistes citoyens de la Brigade et d'une délégation de cadres du groupe TF1.

S'engager en tant que réserviste citoyen, c'est participer au lien Armées - Nation, promouvoir les valeurs dont l'armée n'a pas l'exclusivité mais qu'elle entretient : goût de l'effort, exemplarité, abnégation, courage et sens du collectif. Chaque réserviste citoyen trouve sa place au sein de l'armée de Terre grâce à son expérience et à son expertise, sources de richesse et de diversité. Ces citoyens engagés participent directement au rayonnement de la Brigade.



H. CARBONNIER/BSPP



## EXERCICE EXERCICE EXERCICE

Le mardi 5 et le mercredi 6 décembre s'est déroulé un exercice d'ampleur à l'État-major opérationnel (EMO). Le scénario imaginé par le secrétariat général de la défense et de la sécurité nationale (SGDSN) prévoyait plusieurs incidents se déroulant lors de la cérémonie d'ouverture « l'Armada » des Jeux olympiques 2024. L'exercice consistait à appréhender la réponse opérationnelle multirisque de l'EMO.

## REMISE DE GALONS SOUS-LIEUTENANT

Le cru 2023 d'officiers issus du rang est arrivé à maturité. Le vendredi 1<sup>er</sup> décembre 2023 à l'Etat-major Champéret, trois sous-officiers supérieurs ont accédé à l'épaulette et ont reçu leurs nouveaux fourreaux d'épaules, du grade de sous-lieutenant, des mains du général de division Joseph Dupré la Tour.

Les promus sont :

- Le major Erwan Kermarrec, de la 7<sup>e</sup> compagnie.
- Le major Benoît Roussarie, de la CCL2.
- L'adjudant-chef Benoît Bouhier du BEP.





## N'HÉSITEZ PAS À VISITER LE MUSÉE BSPP !

Vous ne savez pas comment occuper vos repos de 24H ? Pourquoi ne pas aller visiter le musée de la BSPP sur le site de Saint-Ouen. Vous y découvrirez des engins restaurés, des archives,

mais surtout des réservistes passionnés et passionnants pour vous narrer l'histoire et la richesse de notre patrimoine. Pour cela, rien de plus simple : il suffit de remplir un ticket AGRID.

## LA BSPP AU CONGO

Du 19 novembre au 25 novembre 2023, une mission de formation de lutte contre les incendies s'est déroulée à Brazzaville, au Congo. Cette mission répond à une demande de la Direction de la coordination de sécurité et de défense (DCSD) et de la Direction de la coordination internationale de

sécurité (DCIS). Le capitaine Frizac est parti former 17 chefs de section opérationnelle, équivalent de la fonction de chef de garde, dans le domaine de l'incendie en milieu urbain. Les pompiers de ce pays sont souvent des policiers qui se spécialisent ensuite dans la sécurité civile.



## LE PÈRE DE L'ARME RECRUTE !

Le 16 novembre 2023, le père de l'arme du Génie, le général Tricand de la Goutte, a revêtu le tee shirt « SANS MODÉRATION » de la campagne de recrutement BSPP, avant de participer

à une séance de course à pieds avec les officiers de la Brigade suivant la Formation des futurs commandants d'unité (FFCU) à Angers (49)... Effort et esprit de cohésion étaient au rendez-vous.



## AU SOMMAIRE DE VOTRE MAGAZINE ALLO 18 DE NOVEMBRE !

Retrouvez dans l'édition de novembre le retex de l'explosion de la rue Saint-Jacques à Paris, un dossier sur la DIVNUM, le portrait du chef cuisinier de Champéret, ainsi qu'un article sur

le passage de flambeau du conseiller catégoriel MDR du général.

Tout cela au milieu des actualités et de la BD de René Dosne.





## RENFORT 62

La Brigade a intégré la colonne de renfort zonal Ile de France pour venir en aide au SDIS 62 en reponse aux inondations en novembre 2023.

Au programme de ces journées de renfort : épuisement, mise en sécurité de la population, reconnaissances de caves, tronçonnage de branches et de troncs entravant la chaussée.

Plusieurs relèves se sont succédé par cycle de quatre jours sur une période allant du 6 novembre au 1<sup>er</sup> décembre 2023.



## TRIDENT D'OR



Organisé par le service du Commissariat des armées (SCA), le Trident d'Or est une compétition culinaire permettant de valoriser le savoir-faire des cuisiniers du ministère des Armées.

Il rassemble cette année 18 équipes. Chaque équipe étant composée de deux cuisiniers, civils ou militaires. Les équipes concourent sur un thème unique imposé. Celui de la saisonnalité. Il s'agit de réaliser, en 3 h 30, une entrée à base d'huîtres et un plat à base de saumon.

Les candidats sont notés par deux jurys composés de grands chefs étoilés :

- un jury « technique » pour les techniques de production, l'organisation dans le temps, le respect des règles d'hygiène et la propreté du module de travail.
- un jury « dégustation » pour l'aspect visuel, l'association des produits ainsi que le goût des plats présentés.

Félicitations à l'équipe de la 3<sup>e</sup> compagnie qui a dignement représenté la Brigade mais n'a malheureusement pas été retenue pour la finale.

## EFIBI

L'outil eFiBi est façonné sur la base d'arbres d'aide à la décision élaborés par les médecins de la BSPP.

Il vient aider le chef d'agrès dans sa prise en charge des patients en proposant des questions pertinentes par rapport à la situation rencontrée.

La fonctionnalité optimale d'eFiBi peut permettre à l'hôpital receveur de prendre connaissance de la fiche-bilan sur le portail eFiBi avant-même l'arrivée de l'engin.

Des avancées significatives sont prévues dans les mois à venir.



## PRESTATIONS SOCIALES BCP-EH

La prestation sociale d'aide à l'accueil périscolaire évolue ! Vous pourrez désormais en faire la demande dès l'entrée en maternelle de vos enfants, y compris pour l'année

scolaire 2023/2024 (demande à réaliser à partir de mi-2024). Par ailleurs, le nouveau guide des prestations sociales est en ligne sur le site de BCP-EH, n'hésitez pas à le consulter !



## RÉSULTATS CROSS NATIONAL TERRE (CNT)

Le jeudi 9 novembre s'est tenu, à l'École nationale des sous-officiers d'active (ENSOA) à Saint-Maixent l'École, le championnat national Terre de Cross 2023 (CNT).

Nos athlètes ont fièrement représenté la BSPP et se sont, encore une fois, illustrés de la plus belle des manières en remportant par équipe toutes les courses de ce championnat National terre de cross.

Voici le palmarès par équipe avec 4 titres de champion armée de Terre :

- Cross senior long premier par équipe
- Cross master premier par équipe
- Cross féminin premier par équipe
- Cross senior court premier par équipe.

La BSPP a fait très bonne figure auprès des autorités présentes et les athlètes ont été félicités par le général DIDIER, commandant l'ENSOA. Félicitations à nos camarades !

## À VOS BRAS, PRÊTS, GRIMPEZ !

Le samedi 7 octobre 2023 s'est tenue la 7<sup>e</sup> édition du défi Max Cosson.

En 2016, le père d'un sapeur-pompier Grenoblois, Alix Cosson, est frappé par la sclérose latérale amyotrophique. Certains sapeurs-pompiers du SDIS 38 décident de se rallier à sa cause en collectant des fonds afin de lutter contre la maladie de Charcot et c'est ainsi qu'est organisé le premier challenge qui porte son nom : Max Cosson.

Parmi eux, des sapeurs-pompiers volontaires servant à la Brigade ont proposé de participer avec quelques membres

de leur CS et de fil en aiguille plusieurs équipes de pompiers de Paris ont été mises sur pied.

Depuis, chaque année, une dizaine d'équipes de dix sapeurs-pompiers s'affrontent et grimpent 2000 cordes de 5m chacune à la seule force des bras.

Cette année un important détachement de la 11<sup>e</sup>, 17<sup>e</sup> et 22<sup>e</sup> compagnie a fait le déplacement en Isère afin d'offrir ses efforts pour ce combat qui a permis de récolter la somme de 15 645€ au profit de l'association ARSLA.



## CAMPAGNE CALENDRIERS !

Du 1<sup>er</sup> au 17 décembre, le calendrier 2024 sera proposé à la population. Pour 2024, le calendrier des sapeurs-pompiers de Paris met en avant les valeurs du sport grâce à la collaboration avec des sportifs paralympiques.

Comme chaque année, en participant à la campagne d'offrande des calendriers, vous contribuez au fonctionnement de l'association.

Ayez à l'esprit que votre implication est précieuse : les dons récoltés à ce moment-là constituent une majeure partie des ressources pour soutenir la communauté des pompiers de Paris !

Cela permet notamment à l'ADOSSPP d'être présente toute l'année pour nos camarades blessés ou pour les orphelins de la Brigade.





## LES BRÛLEURS DE GLACE

Le premier week-end de novembre fût riche en émotions pour l'équipe des Brûleurs de glace. En effet, la section hockey sur glace de l'ASASPP a remporté le tournoi de la Roche-sur-Yon.

Au cours d'un tournoi d'un très haut niveau, les joueurs se sont imposés brillamment en démontrant une forte cohésion et une combativité exemplaire. Ils ont affronté les équipes des Aigles de la Roche-sur-Yon, des Français volants de Paris, des Dogs de Bordeaux, des Corsaires de Nantes et de Breizh spirit d'Angers/Brest.

L'équipe cherche de nouveaux joueurs alors n'hésitez pas à la contacter si vous êtes intéressés pour les rejoindre. Les débutants sont les bienvenus.



## ADOSSPP : PLACES DE CIRQUE OFFERTES

### Cirque.

Le cirque MONDIAL, premier cirque traditionnel 100% humain, offre aux membres de l'ADOSSPP la possibilité d'assister à une ou plusieurs représentations gratuitement, du 1<sup>er</sup> au 20 décembre. Pour y participer, rendez vous dans votre espace ADOSSPP, 13 dates sont proposées.



## BILAN BLEUET

### Soutien au Bleuët..

« Soutenir le Bleuët de France, c'est se tenir concrètement aux côtés des personnes et des familles qui se sont engagées au risque de leur vie. Porter le Bleuët de France, c'est montrer sa reconnaissance envers ceux qui donnent leur vie pour le service de la Nation » soutient l'association du bleuët de France. Cette année encore, la BSPP a participé à cette opération et a contribué à la collecte de fonds en récoltant plusieurs milliers d'euros au profit de l'association.



## NOVEMBER

Comme chaque année au mois de novembre, les volontaires de la BSPP se sont laissés pousser la moustache pendant 30 jours, dans le but de sensibiliser l'opinion publique et de lever des fonds pour la recherche sur les maladies masculines.

Un petit geste symbolique qui a laissé apparaître de belles parures pour une grande cause.

## TCHAP

Tchap est la messagerie instantanée gouvernementale développée par la direction interministérielle pour le numérique au profit des agents des trois fonctions publiques afin de communiquer facilement et en toute sécurité. Utilisée par plus de 430 000 agents, la solution est disponible simultanément sur mobile, tablette ainsi que sur ordinateurs. Conçue et hébergée en France, l'Etat en maîtrise donc l'infrastructure et les développements, spécialement pensés pour répondre aux besoins des agents publics.

Au sein de la BSPP, la division EMPLOI a récemment pris la décision d'abandonner l'application Citadel au profit de Tchap dans l'optique des JOP 2024 afin de pouvoir échanger en interne et également avec l'ensemble des acteurs institutionnels et privés impliqués dans cet événement.

Grâce à son annuaire intégré, la capacité à transmettre des fichiers et des messages vocaux, Tchap peut répondre à de nombreux autres usages professionnels que les seuls besoins opérationnels en utilisant des messages ou salons privés et les forums publics.

La DIVNUM invite ainsi les cadres à promouvoir le recours à cette application dans le cadre professionnel et inciter à l'abandon définitif des autres solutions de messagerie instantanée au mieux déconseillées, voire interdites.





## LES ÉCHOS DU BEP

BUREAU ÉTUDES & PROSPECTIVES



### PARTICIPATION DU BEP AU FORUM INNOVATION DÉFENSE.

Du 23 au 25 novembre 2023 s'est tenue la 4<sup>e</sup> édition du « Forum Innovation Défense » au Paris expo, porte de Versailles. Une centaine d'exposants a pu présenter des projets d'innovation d'ordre technologique, opérationnel, managérial illustrant la diversité des domaines dans lesquels le ministère des armées s'investit. Lors de cet évènement, le BEP a exposé les projets « Libellule » (livraison de DAE et bouée de sauvetage par drone autonome) et « Blizzard polaire » (tenue de feu refroidie).

Par ailleurs, des membres du BEP ont participé en tant que conférencier à deux tables rondes :

- L'innovation vintage, ou comment faire du neuf avec du vieux pour le CBA Giroir ;
- Projection design, réconcilier l'imaginaire et le temps capacitaire pour le SCH Hamon.



### VEILLE TECHNOLOGIQUE À MILIPOL 2023.

La 23<sup>e</sup> édition du salon Milipol a rassemblé un millier d'exposants du 14 au 17 novembre 2023 à Paris-Nord Villepinte. Cet évènement mondial de la sûreté et de la sécurité intérieure a été l'occasion pour la section innovation du BEP d'enrichir sa veille technologique en rencontrant de nombreuses entreprises et startups. Le général commandant la BSPP s'est rendu sur place pour rencontrer des entreprises collaborant avec le BEP dans différents domaines tels que les vecteurs téléopérés, les communications et la géolocalisation en intérieur.





## SIMPLIFICATION

Allègement des charges administratives dans les groupements

**ACTION N°8 : AMÉLIORER LES PROCÉDURES EN PLACE SOUS LE PRISME DE LA SIMPLIFICATION.**



**IRRITANT TRAITÉ : SIMPLIFIER ET FIABILISER LES PV DE VALIDATION DES FORMATIONS BSPP.**



Mon capitaine,

dans le cadre de la formation du maintien des acquis SAV de la CIS, j'aurais besoins de nombreuses informations qui concernent le personnel afin de rédiger le PV de la formation.

Je vais encore perdre du temps à demander et recopier toutes ces informations.

Chef,

tu n'es peut-être pas au courant mais le BGP a mis en place l'outil POME sur intranet visant à simplifier et à fiabiliser la rédaction des PV de formation.

Cet outil, simplifie la charge administrative des unités formatrices mais également des formateurs en CIS.

Tu va pouvoir économiser du temps et te concentrer sur ton service.



**POME.**  
Le BCNUM en lien avec la section mise en formation du BGP a mis en place l'outil POME sur l'intranet BSPP. Ce logiciel permet d'éditer automatiquement un PV des formations en complétant seulement le matricule. En plus du gain de temps pour le formateur, cet outil permet de fiabiliser le processus.



**Intranet BSPP / Application web / outil Pome**





## DU CÔTÉ DES RÉSEAUX SOCIAUX



@PompiersParis  
297K  
abonnés



### #13novembre2015

N'oublions pas ceux qui ont perdu la vie.

Nous veillons 24/24, 7j/7j pour votre sécurité. Comptez sur nous.

26

467

2 000



@PompiersParis  
594K  
abonnés

### #Intervention

Ce matin vers 10 h 30, les pompiers de Paris sont intervenus pour un feu d'appartement à #Paris19.

Situé dans un appartement de 70m<sup>2</sup> au premier étage, l'incendie est rapidement éteint aux moyens de deux lances.

Une personne est légèrement blessée.

43

138

2 200



@PompiersParis  
301K  
abonnés



### #UnMoisUneMémoire

Il y a ... 54 ans !

En novembre 1969, un ensemble d'immeubles de bureaux dans le VIII<sup>e</sup> arrondissement parisien, était la proie des flammes.

Débutant dans l'après-midi, le feu ne sera maîtrisé qu'à la fin de la nuit. Plusieurs milliers de mètres carrés seront réduits en cendres. 7 niveaux ainsi que la façade seront anéantis par le sinistre.

Grâce à une arrivée rapide sur les lieux de l'intervention, les sapeurs-pompiers feront évacuer plus de 800 personnes dans le calme.

Plusieurs sapeurs-pompiers seront néanmoins blessés lors de cette intervention.

32

17 600

# ALLO 18

magazine officiel des pompiers de Paris



## FORT ET CLAIR



Comme chaque été, trois nouveaux chefs de corps ont été nommés. Quelques mois après leur prise de commandement, nous sommes allés à leur rencontre pour recueillir leurs premiers sentiments en trois questions. Retrouver leurs interviews en ligne.